



DESDE INFRAESTRUCTURA Y RECICLAJE HASTA CULTURA Y BARRIO, LAS PROPUESTAS APUNTAN A CRECER CON EQUIDAD, MÁS COMUNIDAD Y RESULTADOS REALES..

Antofagastinos proponen inclusión, cultura y mejor gestión para la ciudad

VOCES. En el aniversario 147, voces de la política, la cultura y la ciudadanía plantean avanzar creación de áreas verdes, planificación y resultados concretos para la comuna..

Lukas Osorio Báez
 cronica@mercurioantofagasta.cl

En el aniversario 147 de Antofagasta, voces provenientes de la política, la cultura, el mundo social, el emprendimiento y la ciudadanía coincidieron en un anhelo común: que el mejor regalo para la ciudad sea una mejora concreta en la calidad de vida y en el sentido de comunidad. Desde infraestructura en salud, deporte y bienestar, hasta mayor gestión pública, planificación urbana y recuperación de espacios, las propuestas reflejan la necesidad de avanzar con

coordinación, responsabilidad y una visión compartida de desarrollo.

Otros acentos apuntan al cuidado del patrimonio natural y cultural, más áreas verdes, playas habilitadas, reciclaje accesible y espacios inclusivos para personas con discapacidad. También surgen llamados a fortalecer la identidad, honrar la historia y recuperar instancias de encuentro ciudadano, con más actividades en barrios y sectores postergados. En conjunto, los testimonios dibujan una ciudad que aspira a crecer con equidad, memoria y mayor cohesión social. **CS**

“Un complejo deportivo del norte”

Karina Guzmán,
 concejala

Si pudiera regalarle algo real a Antofagasta, partiría con un complejo deportivo del norte, un mega centro de especialidades en salud (adultos, niños y TEA), una clínica veterinaria 24/7 y un sistema moder-

no de manejo de residuos domiciliarios. Todo eso, acompañado de más salud, bienestar y seguridad para la gente. Y que se note, barrios.



“Educación cívica para cuidarla día a día”

“Antofagasta le regalaría cuidado y cariño por sus cerros y playas; afecto por su historia y por quienes la habitan. Respeto por el desierto, el mar y los salares, y amor por su cultura y sus artistas, que siempre están dejando mensajes para el futuro,



María Constanza Castro,
 directora Escuela de Periodismo UCN

ro, aunque a veces nadie los escuche. Y educación cívica para cuidarla día a día.”

“Priorizar gestión y articulación”

Fabián Ossandón,
 diputado electo



“El mejor regalo para Antofagasta es priorizar gestión, articulación, y trabajo en equipo sobre las diferencias. No estamos para perder tiempo en peleas sin soluciones: la ciudad necesita coordinación profesional, responsabilidad y resulta-

dos concretos. Honrar a nuestra gente se demuestra con ejecución seria y hechos, no con confrontación.”

“Hoy falta una visión común”

Esteban Velásquez,
 senador



“Yo regalaría un Gran Libro que contenga el rumbo y la idea de ciudad-puerto que Antofagasta debe construir, junto a proyectos e iniciativas que fortalezcan su desarrollo urbanístico. Hoy falta una visión común y

por eso los esfuerzos se diluyen. Ese libro ayudaría a unificar, planificar y cultivar sentido de pertenencia. Con metas claras.”

“Amor por el patrimonio”

Camilo Kong,
 concejal



“Como regalo simbólico, primero haría justicia con la historia: el 14 de febrero no es el aniversario, sino el Día de Antofagasta (1948), ligado a la ocupación de 1879; la fundación fue el 22 de octubre de 1868. Regalaría

más conocimiento, amor por el patrimonio y mayor cuidado de espacios públicos, cerros y borde costero. Y cuidarnos más.”

“Le regalaría amor y unión familiar”

David Lambert,
 57, empresario



“Simbólicamente, le regalaría amor y unión familiar. Que podamos recorrer Antofagasta, reconocer su patrimonio y encontrarnos en parques y lugares tranquilos. Falta vegetación: parques, plazas, forestas, cerros, incluso áreas

verdes en azoteas o muros. Si no hay espacios para reencontrarse, la comunidad se rompe. Sin familia, no hay ciudad.”

“Más espacios de espacionamiento inclusivos”

“Daniela Cárdenas, Fundación Soy Autismo
 “Yó le regalaría a Antofagasta más espacios de espacionamiento inclusivos, pensados para toda la familia y accesibles para personas autistas. Ojalá estén cerca del mar, con sombra, baños, rutas seguras y actividades tranquilas, porque la inclusión no se dice: se



Daniela Cárdenas,
 Fundación Soy Autismo

“construye con infraestructura y trato digno. Y que la ciudad los cuide de verdad.”

“Recuperar ese espacio con cultura y música”

“La decisión no fue fácil, pero mi regalo sería que vuelvan los Viernes Musicales en la Plaza Sotomayor. Recuperar ese espacio con cultura y música es una forma concreta de ganarle terreno a la delincuencia y volver a encontrarnos como comunidad. Menos miedo, más vida pública y más



Roberto Robles,
 Ancla de Oro 2026

“arte en la calle. Y que vuelva la familia a la plaza.”

“Inteligencia y valentía a las autoridades”

“Yo les regalaría inteligencia y valentía a las autoridades. Esta ciudad produce mucha riqueza y recupera poco: necesitamos que gestionen para que vuelva más a Antofagasta. Falta inversión visible, tecnología y viviendas; hace rato no se ve un salto real. Que dejen de mirar para el lado y



Dilson Bugueño,
 72, jubilado

“devuelvan algo a la gente. Con transparencia y metas.”

“Centros de reciclaje accesibles”

“Yo pediría más áreas verdes, porque hacen falta y cuando hay verde la gente se siente mejor y cuida más su entorno. También más centros de reciclaje accesibles: hoy hay pocos y en varios sectores no existe un lugar cercano para llevar residuos. Reciclar no debería ser un privilegio, sino parte simple



Victoria Ojier,
 trabajadora

“de la rutina. Y que sea fácil hacerlo.”

“Un mural a la mujer antofagastina”

María Soledad García,
 empresaria



“Me encantaría un monumento, escultura o mural en mosaico dedicado a la mujer antofagastina: luchadora, trabajadora y sacrificada en esta tierra lejana. Mi abuela contaba que antes frutas, verduras y huevos llegaban por barco. Ese

recuerdo merece un símbolo bello que abrace la memoria y el orgullo local. Y que honre a nuestras abuelas hoy.”

“”

“Cariño, sin divisiones ni ego”

Pilar Santander,
 Reina de Antofagasta 2026



“Mi regalo para Antofagasta sería unirnos: buscar instancias reales para juntarnos como comunidad, cuidarnos y sentirnos una sola familia. Quizá no ocurre de inmediato, pero si lo logramos más encuentro,

respeto y apoyo entre vecinos, la ciudad se potencia. Ese es el regalo que quiero entregar este 2026. Con cariño, sin divisiones ni ego.”

“”

“Eventos recreativos que unan a la gente”

Bernardo Rojas,
 trabajador



“Regalaría más eventos recreativos que unan a la gente. Antofagasta es grande y se segregá por sectores; falta mezclar poblaciones, convivir y reconocernos. Actividades donde distintos barrios se encuentren,

aprendan a cuidarse y comparten espacios comunes. Sin comunidad, la ciudad se vuelve pura distancia y desconfianza. Y barrio a barrio.”

“”

“Espacios habilitados para disfrutar”

Valeria Cárdenas,
 diseñadora gráfica



“Le regalaría más playas. Tenemos algunas principales y se llenan demasiado; y aunque hay costa, faltan espacios habilitados para disfrutar. Me tincán playas artificiales o mejoradas, con servicios y seguridad, para compartir y

respirar aire libre. Ir a la playa es un placer simple, y nunca son suficientes lugares para hacerlo bien.”

“”